

El Libro de Principios
“Las Tretas de Jacob”
Génesis 30:25-43

Jacob pudiera haber dicho: “Es que no contaban con mis astucias.” Astucias, tretas, trucos.

Para este tiempo Jacob, podemos decir, ya había cumplido su obligación, su contrato con su tío.

Génesis 31:38 Estos veinte años he estado contigo; tus ovejas y tus cabras nunca abortaron, ni yo comí carnero de tus ovejas.

Jacob trabajó duro para su tío Labán. Y en todo lo que hacía, era bendecido.

1. Las tretas de Jacob - Génesis 30:25-43

v. 25

Ya había llegado el tiempo para que Jacob parara de trabajar para su tío Labán y comenzara a proveer para su futuro.

*** El diablo es rete bueno para prometer, pero es muy malo para pagar.

Cuando haces tratos con el diablo, o con el mundo, nunca vas a recibir el pago que se te ha prometido. Y cuando todo en esta vida se termine, espiritualmente vas a ser infructuoso.

v. 26

Para este tiempo Jacob había aprendido a ser un siervo. Había aprendido a ser un siervo y servir a otras personas.

*** Ser un siervo es de lo que se trata la vida cristiana. Servir a Dios y a las personas.

Un siervo es un siervo; simplemente se debe de hacer el acomedido y comenzar a servir, porque él o ella saben que son un siervo, ven la necesidad y se ponen a trabajar. No se quejan, simplemente quieren agradar a su amo, al Señor.

20 años para aprender a ser un siervo.

20 años que Dios lo estaba moldeando para poder usarlo.

y déjame ir; pues tú sabes los servicios que te he hecho. ~ Jacob le recuerda a su tío Labán que él había cumplido con él. Moral y legalmente ya no tenía derechos sobre él.

Ahora, cuando Jacob le dice, "**pues tú sabes los servicios que te he hecho**", él le dice esto porque estaba hablando de cómo había multiplicado la propiedad de su tío.

Genesis 39:23 No necesitaba atender el jefe de la cárcel cosa alguna de las que estaban al cuidado de José, porque Jehová estaba con José, y lo que él hacía, Jehová lo prosperaba.

Nosotros bien sabemos que Dios está con nosotros como creyentes, y si todo lo que hacemos es para la gloria de Dios, ¿cómo no nos va a prosperar?

Gálatas 3:29 Y si vosotros sois de Cristo, ciertamente linaje de Abraham sois, y herederos según la promesa.

v. 27

El que era bendecido era Jacob, porque él venía del linaje de Abraham. Y la promesa dada a Abraham era para él y sus descendientes.

Génesis 12:3 Bendeciré a los que te bendijeren, y a los que te maldijeren maldeciré; y serán benditas en ti todas las familias de la tierra.

Él es una bendición a pesar de su tío, a pesar de tener un jefe malo, un jefe que hace tranzas. El tener un jefe malo o bueno no debe de afectar que nosotros podemos ser una bendición.

*** Nosotros debemos de copiar a Jacob en este sentido: En donde quiera que Dios nos ha puesto, en el trabajo, en la casa, con la familia, debemos de ser una bendición.

Colosenses 3:22-24

¿Eres de bendición? ¿Bendición en tu trabajo?

¿Bendición en tu familia? ¿Bendición ahí donde Dios te tiene?

¿Bendición en la iglesia?

¿Bendición con tus hermanos y/o hermanas en el Señor?

v. 28 Y dijo: Señálame tu salario, y yo lo daré.

Yo creo que Jacob ya ha escuchado esta canción antes. ¿Cuántas veces has oído estas palabras? A mí me suena. ¡Cuidado!

Esta es parte de la razón que se quiere alejar de ahí, porque simplemente con estas palabras de su tío, "**Señálame tu salario, y yo lo daré.**" Jacob

reconocía que esta era la manera en que su tío Labán empezaba con su engaños y robos.

Es en el próximo capítulo que nos enteramos de cómo su tío Labán le estaba cambiando su salario todo el tiempo; manipulándolo, podemos decir.

Genesis 31:7 y vuestro padre me ha engañado, y me ha cambiado el salario diez veces; pero Dios no le ha permitido que me hiciese mal.

Romanos 12:19-21

*** Si no estás practicando poner el bien sobre el mal, es tiempo de ponerlo en práctica y verás la mano de Dios moverse a tu favor.

vv. 29-30

Pero no hay que perder vista de que la bendición era de Dios, pero esa bendición viene, o para entender, la bendición llega por medio de duro trabajo y la aplicación de sabiduría.

vv. 31-32

Vemos que Jacob hace un acto de fe en quedarse a trabajar para su tío. Se quedará a trabajar como pastor si Labán le daba los rechazos de los rebaños y del ganado.

vv. 33-34

No había nada complicado en lo que le pedía, era muy fácil. Pero en realidad era Jacob que ahora engañaba a Labán. No se ve ahorita en este momento, pero lo veremos en un momento.

vv. 35-36

Pero vemos que es: **Y Labán apartó aquel día** el rebano. Labán mismo apartó los animales raros. Él No confía en nadie porque el mismo no era confiable, por eso no le tenía confianza ni a su sobrino Jacob.

Yo creo que Jacob le había pedido estos animales de menos calidad porque Dios lo estaba guiando y después vemos que le había dado una visión.

Génesis 31:10-12

vv. 37-38

Traducción en lenguaje actual

³⁷ **Pero cortó unas ramas de álamo, almendro y plátano, y les quitó la corteza, de modo que podían verse en ellas unas rayas blancas.**

³⁸ **Luego de pelar las ramas, las puso frente a todos los bebederos,**

para que las ovejas las vieran cuando vinieran a beber. Y así, cuando las ovejas en celo venían a beber,

Yo creo que esta es una parte importante de la historia. ¿Quizás no te la crees?

vv. 39-42

Sea lo que sea la causa, Jacob encontró una manera y podemos decir una manera extraña bajo la bendición de Dios de multiplicar a los animales de colores extraños, y el resultado que vemos, que ahora él tenía una buena cría.

Dios ha usado medios extraños para hacer milagros, miren lo que Juan escribió en **Juan 9:5-7**.

¿Vamos a juzgar en la manera que Dios escoge hacer milagros?

v. 43

Prosperó porque Dios lo permitió a Su tiempo.

1 Crónicas 29:11-12

Dios nos ha hecho mayordomos de lo que Él nos ha permitido tener. Y es Él quien nos prosperara. ¿Pero eres fiel con lo que te ha puesto a cargo?

Lucas 16:11-12 Pues si en las riquezas injustas no fuisteis fieles, ¿quién os confiará lo verdadero?

¹² Y si en lo ajeno no fuisteis fieles, ¿quién os dará lo que es vuestro?

Nueva Traducción Viviente

¹¹ Entonces, si no son confiables con las riquezas mundanas, ¿quién les confiará las verdaderas riquezas del cielo?;

¹² y si no son fieles con las cosas de otras personas, ¿por qué se les debería confiar lo que es de ustedes?

Aplicación:

- 1.** Dios nos quiere bendecir.
- 2.** No es necesario manipular la situación. ¿Cómo si vamos a poder forzar la mano de Dios?
- 3.** Dios simplemente desea que seamos obedientes, que seamos Sus siervos, y que sirvamos a Su gente, la Iglesia.
- 4.** Hay que esperar y buscar al Señor. Si hacemos esto nos vamos a salvar de muchos dolores de cabeza.